
Anuncian resguardo policial para este martes:

Consternación causa amenaza de
tiroteo en la Escuela José de San Martín
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Insólito caso en la comuna de Panquehue

Acusados de secuestro
dicen que sólo ayudaron
a un amigo a esconderse
Hermanos aseguran que supuesta víctima les pidó ayuda
para ‘fondearse’ de sujetos a quienes estafó con un terreno

BICENTENARIO CORDILLERA.- La delegación de vóleibol del Liceo
Bicentenario Cordillera (LBC) de San Felipe, nuevamente supo dejar
en alto, no solo el nombre de San Felipe, sino que también de nuestro
país, puesto que luego de lo que fue su participación en los Juegos Sud-
americanos Escolares, las aconcagüinas se llevaron el cuarto lugar de
la competencia. Aunque sin concretar sus aspiraciones, las dirigidas por
el profesor Eduardo Chávez se metieron dentro de los mejores equipos
sudamericanos, un evento deportivo que se disputó del 4 al 9 de diciem-
bre en Santiago y que las tuvo peleando mano a mano contra Paraguay,
Bolivia y Perú. Las deportistas sub 14 perdieron la semifinal ante Perú
por 3-0 y en la definición por el tercer puesto cayeron por 3-1, nuevamen-
te ante Bolivia.

Va por alcaldía de San Felipe:
Profesor ‘Pepe’
Ibáñez asegura que
su candidatura no
es testimonial
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Barras del Uní Uní:
Realizarán ‘Fiesta
Navideña’ el viernes
22 de diciembre
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‘República Argentina’:
Entregan obras en
Escuela Artística de
sector El Tambo
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Por ‘Indupan’ y ‘Fechipan’:
Pan de pascua de
Panadería Moderna
elegido el segundo
mejor de Chile
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Tras 20 años al mando:
Herrera Lillo deja la
comandancia del
Cuerpo de Bomberos
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Regional Fútbol Femenino:
Selección Putaendo
terminó eliminada
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En pleno centro:
Cuatro detenidos
por robar especies
de local comercial
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Pasillos

Wilta Berrios Oyanadel
Educadora

Educación en palabras simples
¿Cirugía mayor o por parte?

Los hechos son tan
determinantes como las
ideas. Eso es lo primero en-
contrado cuando se obser-
va algo que por lo demás,
es de alta convocatoria pú-
blica. Digamos que al paso,
nota rasgos de envergadu-
ra propios de gestión con
altas miras al beneficio in-
mediato y por qué no decir-
lo, con base muy bien estu-
diada, pero sin considerar
los criterios que pueden
haber de por medio. A ve-
ces los símbolos que com-
promete pueden ser tan
dañados como también se-
pultados de por vida en una
categoría que a primera vis-
ta, desciende como vuelo
moribundo, sin considerar
el gran valor cuestionado.

Fijándose en sus ideo-
logías, algo deja entre vo-
ces. Algo así como «siem-
pre ha sido un beneficio
para muchos el tomar en
cuenta nuestro propósitos»,
es cierto, sin embargo, no
todas las garantías pueden
ser perseguidas sin antes
notar un claro defecto en el
camino. Vale decir que, a
propósito de las buenas in-
tenciones, no queda más
que comenzar un buen pro-
ceso de mayor análisis, de
lo contrario, con el tiempo,
los objetivos por un lado
serán cumplidos, pero los
efectos indirectos notarán
que algo queda pendiente.
¿Es mucho pedir entonces,
que a lo menos, comence-
mos a reconocer el proble-
ma desde el principio?

Si una organización,
cualquiera sea su propósi-
to, desde religioso, hasta
destacadas multinaciona-
les, tiene el deseo de gene-
rar un bien, entonces, vale
tomar tiempo para analizar
cuál sería su forma de or-
ganización y qué hay de
fondo en su identidad. De-
bemos recordar que para
llevar a cabo cualquiera de
estos asuntos, las buenas
intenciones siempre ten-
drán algo por qué existir,
sea un beneficio personal,

El tema educativo
debiese ser el eje central
de todo proceso que un
país lleve a cabo, actual-
mente lo que se requiere
son cirugías mayores y
menores, trabajar en ello
en paralelo es la mejor
opción y para ello se re-
quiere de recursos hu-
manos y materiales.
Siempre he imaginado
establecimientos con una
infraestructura de cali-
dad, donde el estudiante
vea en su entorno, que
muchas veces no tiene ni
siquiera en su propia
casa, casinos, salas im-
plementadas con aire
acondicionado, los mejo-
res baños, etc.; en resu-
men, contar con el mejor
entorno que le ayude a
sentirse valorado y que
entienda que todo eso
también es parte de su
educación.

En la visita que rea-
lizó la ministra Camila
Vallejos Dowling a nues-
tra ciudad la semana pa-
sada, indicó en los al-
cances del presupuesto
2024 que necesita des-
trabar los procesos bu-
rocráticos a la hora de
utilizar platas públicas.
Por cuanto se hace ne-
cesario que a nivel de
Estado haya una comi-
sión que se encargue
específicamente de esta
área y así en parte se
descongestiona la ma-
yor inversión que se ha
realizado, seguridad de
la ciudadanía, mejor de-
biésemos estar invirtien-
do en educación. ¿De
quiénes estamos inse-

o más bien, una alta dosis
de encontrar el defecto que
permita a ciencia cierta, el
lucro en su más profunda
magnitud. Finalmente las
huellas quedan en el cami-
no, pero ¿qué entonces se
puede decir de los que por
buena voluntad se hacen
participes de aquellos pro-
yectos, sin observar o cues-
tionar las bases de lo que
son parte?Característica
común de una sociedad
poco acuciosa pero que a
punta de malas experien-
cias y ante una nueva opor-
tunidad, lo pensará más de
una vez.

Hay muchos detalles
que podemos encontrar, lo
mejor es que, sin esperar la
alarmante condición de los
afectados, ya se puede ob-
servar con cierta crudeza un
problema que es mayor. Es
que cuanto más poder hay
de por medio, mayor es el
nivel de espacios para el
abuso. No es cierto que el
poder es algo que existe
solo por orden y gracia de
las buenas intenciones, más
bien, de operadores muy
hábiles, que ante lo visto en
la historia, no pierden una
oportunidad para dar acce-
so y acceder a cuanto tipo
de información sea posible
para concretar murallas fuer-
temente instaladas.

En vista de que así se
ha enseñado por siglos tal
comportamiento, no cabe
duda que siempre tendre-
mos el mismo problema,
aunque por lo visto, el gra-
do sigue siendo mayor,
mientras más sube el nivel
de riqueza.

Las miradas se turban,
el lenguaje se hace muy ar-
tístico, el acento digamos
que con un grado de astu-
cia alucinante. El profesiona-
lismo de quienes se hacen
el firme compromiso de jus-
tificar o defender aquel lado
del mundo civil, tiene una
responsabilidad muy alta
como también de habilidad
muy meticulosa para destra-
bar lo que hasta ahora se

considera como «mal enten-
dido». Mientras que aquellos
que observan con mucha
desconfianza, solo la deter-
minación de aclarar es el
mejor método para justificar
sus observaciones.

Aunque suene extraño,
a mediano plazo las malas
noticias, traen buenas noti-
cias, es decir, se da la posi-
bilidad de entrar en una pis-
ta muy especial y a ratos, lle-
na de información que por
algún tiempo se catalogaba
como privilegiada. Es el
efecto que trae el camino
varias veces negado, pero
que finalmente, ni la justifi-
cación tiene tanto peso
como la culpa a media o no
oficial. En ese ámbito enton-
ces, comenzamos un nuevo
aire, con apetitosas declara-
ciones que sin lugar a du-
das, fomenta un mayor inte-
rés y sobre todo, una com-
petencia incontrolable de di-
mes y diretes que dejan en-
tre dicho que finalmente al-
gunos ideales no eran más
que una expropiación hacia
la transparencia.

Lo fundamental en todo
esto es saber si las conse-
cuencias tomaran el rumbo
lógico o simplemente el tiem-
po se alargará tanto como
para probar la paciencia de
los interesados en saber en
definitiva la verdad. Se po-
dría decir que, en lo concre-
to y siendo muy realistas,
puede que no todo se solu-
cione, pero gran parte de los
hechos sí tendrán un toque
de corrección suficiente
como para demostrar que no
todo es posible.

Es momento de medir,
tanto las culpabilidades
como las responsabilidades
indirectas que hace posible
monumentales gestos que
a lo lejos, toma un tono dis-
tinto al color original. Los
escenarios cambian, las
voces también, los papeles
y roles tienen un especial
avance, pero esto sí se pue-
de redefinir, si la ocasión y
el criterio lo permite, por su-
puesto, desdelos pasillos.

guros?, nos sentimos inse-
guros de personas que fue-
ron niños y que pasaron, o
algunos ni siquiera lo hicie-
ron, por establecimientos
educacionales y que no fui-
mos capaces de sacar del
mundo de la delincuencia
en donde se encontraban.
Cuando eso pase, diremos
que la educación está fun-
cionando, cuando bajen los
niveles de inseguridad en
nuestro país diremos, re-
cién, que la educación que
entregamos está logrando
sus objetivos, los cuales
apuntan a formar personas
que sean aporte a la socie-
dad. Cuando todas las ins-
tituciones converjan o se
unan para lograr tomar
acuerdos en como trabaja-
mos con niños y jóvenes
para que sean responsa-
bles y con valores, y no
cuando estemos hablando
ya de sacarlos de un siste-
ma corrupto, recién ahí va-
mos a lograr mejorar la
educación.

Respecto de recursos
humanos, estadísticamen-
te se ha visualizado que
cada día menos personas
quieren estudiar pedago-
gía, porque no les interesa
un trabajo o una vocación
que no se valora desde
ningún punto de vista, ni
socialmente, ni respetable-
mente y tampoco económi-
camente. Se requiere de
una cirugía también en las
instituciones que entregan
la carrera de pedagogía,
hemos visto en otros go-
biernos el intento por reali-
zar llamados a estudiar
para profesor, pero no ha
sido con éxito. Con mucha

pena vemos cómo en
nuestra ciudad, una institu-
ción especialista en entre-
gar carreras para profeso-
res, ha ido bajando su ma-
trícula, perdiendo las peda-
gogías; actualmente, en-
contrar un docente para re-
emplazo es muy difícil,
pero en esta profesión tam-
poco pasa que si sube la
oferta suba la demanda, es
un sistema que se mantie-
ne estancado y cada vez
se encuentran menos pro-
fesionales para educación
porque el sistema está
complejo.

Todos los esfuerzos
realizados no han dado a
basto, porque tampoco di-
gamos que ha sido nada,
pero siempre estamos con
‘se puede un poco más’…
y claro que se puede, se
requiere de dar la impor-
tancia que se merece tan-
to a los estudiantes como
a la carrera docente y la
trayectoria directiva, estar
a la altura de una educa-
ción del siglo XXI, cam-
biante, compleja y por so-
bre todo un sistema públi-
co llamativo en donde to-
dos quieran llegar, enton-
ces partamos por algo,
cambiarle la cara a los es-
tablecimientos de antaño
con todas las comodidades
requeridas a cargo de ello
de equipos especialidades
y con el presupuesto re-
querido, veamos qué pasa.
Vamos por ello, sin miedo
al cambio.

«No eduquemos al por
mayor, mostremos a cada
niño una ventana». W.B.O.,
Educadora, San Felipe,
Chile.
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Condorito

Autoridad Sanitaria entrega
recomendaciones ante altísimas temperaturas

Mario Méndez, jefe de la Autoridad Sanitaria
Aconcagua, entregó recomendaciones ante al-
tísimas temperaturas en nuestro valle.

• Alertas por incendios forestales,
evitar la exposición al sol en ciertos
horarios, consumo de agua constan-
te, entre otros.-

Ante las altísimas
temperaturas que han
dominado el Valle del
Aconcagua en los úl-
timos días, y que son
solo un ensayo de lo
que se avecina para la
temporada estival,
desde la Autoridad
Sanitaria en Aconca-
gua han entregado re-
comendaciones a la
comunidad, respecto
a los incendios fores-
tales, ‘golpes de calor’
y el consumo de agua.

El objetivo tiene
que ver con prevenir
episodios de riesgo
que suelen suscitarse
con la compañía de
altas temperaturas,
tales como la quema
de pastizales e incen-
dios forestales, los
cuales generan una
gran cantidad de

humo y que afectan a
la población. Uno de
los llamados es sobre
alertar oportunamen-
te este tipo de situa-
ciones.

También se indicó
que se debe evitar la
exposición al sol y al
calor en horarios don-
de se registran las
máximas temperatu-
ras, las que oscilan
entre las 11:00 y
16:00 horas, y así evi-
tar los conocidos ‘gol-
pes de calor’, espe-
cialmente cuando se
producen en la vía
pública. Cabe señalar
la importancia del
consumo constante
de agua y el uso de
elementos de protec-
ción solar.

En este sentido,
Mario Méndez, jefe

de la Autoridad Sani-
taria Aconcagua, se
refirió a la temporada
de incendios foresta-
les, la cual va de la
mano con las altas
temperaturas. «Las
altas temperaturas
que estamos tenien-
do, que ya estaban
pronosticadas para
todo este período de
verano, van gene-
rando distintas situa-
ciones de riesgo, una
de ellas son los incen-
dios forestales, de
pastizales y el día
miércoles tuvimos un
episodio en la comu-
na de Rinconada, en
los cerros, siendo un

incendio de grandes
proporciones, que ge-
neró una gran canti-
dad de humo y que
este tipo de eventos
pudieran repetirse.

«También hubo
un evento en El
Asiento de Putaendo,
similar, y ante esa si-
tuación tenemos ries-
go de la generación
de humos que pueden
generar daños a las
personas, entonces,
es muy importante
tomar todas las me-
didas preventivas del
punto de vista del Es-
tado; nosotros como
servicios públicos ya
estamos coordinados
en las emergencias
de poder combatir
este tipo de incendios,
prevenirlos tam-
bién», señaló.

A su vez, indicó las
principales medidas
ante las ‘olas de calor’,
entre las que destacan
evitar la presencia en
la vía pública, espe-
cialmente de perso-
nas mayores y niños.
«Por otro lado tam-
bién están los ‘golpes
de calor’ y los rayos
ultravioleta, que pue-

den afectar a las per-
sonas en estos perío-
dos, y aquí las reco-
mendaciones impor-
tantes son evitar
ciertos horarios de
presencia en la vía
pública, principal-
mente adultos mayo-
res y niños pequeños,
entre las 11:00 de la
mañana y las 04:00
de la tarde, evitar ese
horario de exposición
con sol directo, que
puede ser muy dañi-
no a la piel, muy da-
ñino en caso de gol-
pes de calor y deshi-
dratación, y también
exposición directa
que pueda afectar a
través de rayos ultra-
violeta, que estamos

en una situación ex-
trema durante todos
estos días», sostuvo.

Finalmente, Mén-
dez comentó la impor-
tancia del consumo de
agua y el rol de luga-
res comunitarios para
resguardarse del ca-
lor. «Asegurar el con-
sumo de agua potable
y tener ciertos puntos
de seguridad para
poder cobijarse; en
ellos juegan un papel
fundamental locales
comunitarios, las pla-
zas y plazoletas, bajo
los árboles, y también
las casas habitacio-
nes. Insisto en que
hay ciertos horarios
en los que no se debe
transitar», cerró.

Por separación de sociedad se vende
DERECHO DE LLAVE DE HERMOSO Y EXITOSO
RESTAURANTE DE SUSHI Y COMIDA RÁPIDA

Con patente de Fuente de Soda, patente de
cerveza y muy buena venta comprobable
($22.000.000.-). Reales interesados contac-
tar al: +56937420247

11º 33º

10º 33º

9º 31º

9º 32º

8º 30º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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REMATE

8° Juzgado Civil de Santiago, Huérfanos 1409,
piso 3, rematará el día 18 de diciembre de 2023
a las 15:00 hrs. el inmueble embargado de pro-
piedad del ejecutado correspondiente al pre-
dio agrícola denominado Parcela N° 36 y de
una sesenta y seis ava parte de los Bienes Co-
munes Generales del Proyecto de Parcelación
Bellavista, comuna de San Felipe, Provincia
de San Felipe, Quinta Región, inscrito a fs.
2282 vta. Nº 2607 del Registro de Propiedad
del año 2001 del Conservador de Bienes Raí-
ces de San Felipe. Mínimo postura asciende a
$183.000.000. Para participar en la subasta
todo postor, a excepción del ejecutante, debe-
rá rendir caución acompañando un vale vista
a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo
para iniciar las posturas, y se imputará al pre-
cio del remate, o se hará efectiva en la forma
legal. El saldo del precio de la subasta deberá
pagarse al contado, dentro de quinto día hábil
de efectuada, mediante consignación en la
cuenta corriente del Tribunal. Los interesados
en participar en el remate deberán entregar
vale vista a la orden del Tribunal, por el monto
que correspondiere de acuerdo a las bases de
remate, al señor Secretario subrogante del Tri-
bunal en forma presencial. La recepción de los
vales vistas de garantía se hará únicamente el
día hábil anterior a la fecha de la subasta, des-
de las 09:00 hasta las 14:00 horas, y al mo-
mento de ser presentado el documento, el Se-
cretario subrogante del tribunal calificará la co-
rrecta extensión del vale vista y la suficiencia
de su monto. En caso que el vale vista no sea
calificado como apto para garantía será endo-
sado y devuelto al postor. Consultas relativas
a la subasta comunicarse al correo electróni-
co jcsantiago8_remates@pjud.cl Demás bases
y antecedentes autos causal rol C-15908-2019,
Caratulados “Dole Chile S.A. / Hauva” Juicio
Ejecutivo. Secretario

AVISO: Por extravío
queda nulo Certifica-
do Curso N° 391724,
para obtener licencia
de conducir profe-
sional clase A-4 en la
Escuela de Conduc-
tores Incacep,  a
nombre de José Ro-
drigo Duban Duarte
Fuenzalida.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 30 DE NOVIEM-
BRE DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-260-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “NEIRA” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
JUEVES 28 DE DICIEMBRE DE 2023, A LAS
11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR
LA INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON
NORBERTO DEL CARMEN NEIRA OLIVARES
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE
A DOÑA VIOLETA DE LAS MERCEDES NEIRA
OLIVARES. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.

Danisa María Órdenes González
Secretario

CANAL SILVA NUEVO

CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL SILVA
NUEVO, CITA A REUNIÓN GENERAL EX-
TRAORDINARIA DE REGANTES, PARA EL DÍA
MIERCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 2023, A
LAS 18:00 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y
18:00 HORAS EN SEGUNDA CITACIÓN, CON
LOS QUE ASISTAN, EN CENTRO COMUNITA-
RIO GRANALLAS SUR, PUTAENDO.

TABLA
01.-LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.-INFORME DEL PRESIDENTE.
03.-CUENTA DE TESORERÍA.
04.-AUTORIZAR AL PRESIDENTE A POSTULA-
CIÓN DE PROYECTOS A LA COMISIÓN NA-
CIONAL DE RIEGO U OTROS ORGANISMOS
GUBERNAMENTALES (LEY 18.450).
05.-FIJAR CUOTA ADMINISTRACIÓN PERÍO-
DO 2024.
06.-AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUS-
PENDER EL DERECHO DE AGUA A LOS CO-
MUNEROS MOROSOS.
07.-AUTORIZAR AL DIRECTORIO LA SUSPEN-
SIÓN DEL DERECHO DE AGUA AL COMUNE-
RO QUE SEA   SORPRENDIDO ALTERANDO
UN DISPOSITIVO DE DISTRIBUCIÓN (ARTÍCU-
LO 217 CÓDIGO DE AGUAS).
08.-AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVE-
NIR Y CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODI-
FICACIÓN DE SU     COMUNIDAD DE AGUA Y
JUICIOS DE REGULARIZACIÓN DE DERE-
CHOS DE AGUAS.
09.-AUTORIZAR AL PRESIDENTE Y REPRE-
SENTANTE LEGAL DE LA COMUNIDAD A FIR-
MAR CONVENIOS PARA LA CONSTRUCCIÓN
DE PROYECTOS DE REVESTIMIENTOS DE
CANALES Y/O DERIVADOS EL CRUCERO.
10.-ELECCIÓN DIRECTIVA.

MIGUEL VEGA BERRIOS
          PRESIDENTE

JUAN RAMÓN BELMAR HURTUBIA
SECRETARIO

CITACION ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

PRIMERA Y SEGUNDA CITACION PARA REA-
LIZAR LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA
DE SOCIAS Y SOCIOS, DEL CIRCULO DE
PENSIONADOS DE LA DIRECCION DE PRE-
VISION DE CARABINEROS DE CHILE: «CIR-
PEDIPRECA» DE SAN FELIPE. EL DIRECTO-
RIO DEL CIRCULO «CIRPEDIPRECA» DE SAN
FELIPE, CONFORME A LOS ARTICULOS 14,
19, 20, 21, 25 LETRA d) 26 LETRA b) Y h) DEL
ESTATUTO DE ESTA CORPORACION, CITA A
SUS ASOCIADOS A LA SIGUIENTE ASAM-
BLEA GENERAL ORDINARIA:
EN PRIMERA CITACION, EL DIA SABADO 16
DE DICIEMBRE  2023 A LAS 10:00 HORAS.
EN SEGUNDA CITACION, EL DIA SABADO 16
DE DICIEMBRE 2023 A LAS 10:30 HORAS.

TABLA A TRATAR:
- LECTURA DE ACTA ASAMBLEA ANTERIOR
- NUEVAS INCORPORACIONES AL CÍRCULO
- NOVEDADES DE INTERES PARA SOCIOS

*LA ASAMBLEA SE EFECTUARÁ EN LA CEDE
DEL CIRCULO «CIRPEDIPRECA» SAN FELI-
PE UBICADO EN CALLE SAN MARTIN Nro. 54,
SAN FELIPE, SOLICITAMOS SU ASISTENCIA.

EL DIRECTORIO

INMOBILIARIA E INVERSIONES
CLUB DE CAMPO LA TROYA S.A.

CITACION ASAMBLEA ACCIONISTA

Estimados Accionistas junto con saludarles, se
cita en primera citación a Junta Extraordinaria
de Accionistas, para el día miércoles 27 de di-
ciembre de 2023 a las 19:00 horas a realizarse
en las dependencias de nuestro Club.

Temas a Tratar:
1.- Saneamiento de escritura pública de modifi-
cación de estatuto social otorgada con fecha 17
de enero de 2014 en atención a que esta no fue
inscrita oportunamente ante el Registro de Co-
mercio respectivo.
2.- Aumento de Capital Social, para esto se emi-
tirán nuevas acciones que deberán ser suscri-
tas y pagadas en su totalidad al momento de ser
vendidas.
3.- Otorgar autorización para que inmobiliaria e
Inversiones Club de Campo la Troya S.A., pue-
da ofrecer la venta al mercado de las acciones
que se encuentren suscritas y no pagadas total
o parcialmente.
Es de suma importancia su asistencia y puntua-
lidad para definir los puntos a tratar.

Mauricio Sabaj Manzur
Gerente General

Liceo Bicentenario Cordillera obtuvo cuarto lugar sudamericano en vóleibol

La delegación de vóley del Liceo Cordillera se
llevó el cuarto lugar de los Sudamericanos Es-
colares.

* La delegación sub 14 perdió 3-0 el
partido por el tercer puesto ante Bo-
livia, aunque este domingo obtuvie-
ron el primer lugar de campeonato
nacional.-

La delegación de
vóleibol del Liceo Bi-
centenario Cordillera
(LBC) de San Felipe
nuevamente supo dejar
en alto, no solo el nom-
bre de San Felipe, sino
que también de nuestro
país, puesto que luego
de lo que fue su partici-

pación en los Juegos
Sudamericanos Esco-
lares, las aconcagüinas
se llevaron el cuarto lu-
gar de la competencia.

Aunque sin concre-
tar sus aspiraciones,
las dirigidas por el pro-
fesor Eduardo
Chávez, se metieron

dentro de los mejores
equipos sudamerica-
nos, un evento depor-
tivo que se disputó del
4 al 9 de diciembre en
Santiago y que las tuvo
peleando mano a mano
contra Paraguay, Boli-
via y Perú. Las depor-
tistas sub 14 perdieron
la semifinal ante Perú

por 3-0 y en la defini-
ción por el tercer pues-
to cayeron por 3-1,
nuevamente ante Boli-
via.

Luego de lo que fue
su participación el día
viernes 8, las sanfelipe-
ñas viajaron hasta Lina-
res para participar del
Campeonato Nacional
Federado Sub-15, com-
petencia a la que llega-
ron nuevamente a la fi-
nal este domingo, lle-
vándose el primer pues-
to luego de derrotar a La
Serena. De esta manera
y dicho por su propio
entrenador, ‘las penas
del vóley, se pasan con
vóley’.
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Candidato a alcalde de San Felipe:

Profesor ‘Pepe’ Ibáñez asegura que su candidatura no es testimonial
El
profesor
José
‘Pepe’
Ibáñez
junto a su
esposa en
el centro
de San
Felipe.

Hace ya algunos días
se conoció a través de di-
ferentes medios de comu-
nicación, que el  profesor
José Ibáñez, conocido po-
pularmente como ‘Pepe’
Ibáñez, había tomado la
decisión de postularse a la
alcaldía de San Felipe.

Conversamos con el
docente a quien precisa-
mente encontramos en la
calle caminando junto a su
esposa. Le consultamos si
efectivamente será candi-
dato a alcalde de San Fe-
lipe, a lo que manifestó
que «hasta el momento sí,
lo hemos conversado con
familias, amigos donde yo
participo. Hay un acuer-
do que vemos como que
todo está muy arreglado,
cambian de concejal a al-
calde, de alcalde se van a
concejales, y como que tú
al final vez en la ciudad
faltan cosas, vemos que
San Felipe puede ser mu-
cho más y la idea es esa,
aportar. No hay ambición
de cargo ni de ningún tipo,
ni políticas ni de otra for-
ma, sino que solamente lo
llevo por sanfelipeño, por-

que mi San Felipe puede
mucho más».

- ¿Cuál es la génesis
de esta candidatura?

- La génesis, como te
digo, parte de una situa-
ción que se produce y que
me dice «oye, tú podrías
ser», porque siempre con-
versamos y yo doy mis
opiniones y las soluciones
por decirte a las cosas. Me
dice: «oye tú podrías es-
tar aquí», porque a mí me
gusta ser activo, adelantar-
me a las cosas, no ser reac-
tivo, y en gestión nadie me
puede decir que no tengo
para conseguir cosas, y
creo que San Felipe podría
avanzar mucho más con
esa forma de pensar y de
llevar el municipio.

- ¿Hay muchas fa-
lencias en San Felipe?

- Bueno, yo creo que la
principal es la seguridad.
Creo que se están haciendo
cosas buenas. Eso es lo otro,
yo te digo voy a llegar, pero
para mejorar lo que está
bien y mantenerlo, y a su
vez lo que está regular, me-
jorarlo y así, pero como te
digo, no cambiar todo. En

seguridad veo que se está
haciendo algo, la municipa-
lidad tiene ahora un equi-
po, están funcionando las
cámaras, hay una relación
muy buena con Carabineros
que es fundamental; sino
estamos coordinados traba-
jando con Carabineros, la
seguridad se escapa. Ver va-
rios problemas más que son
quizás un poco menos im-
portantes, pero el desarro-
llo de nuestra ciudad, con-
seguir más inversiones para
la ciudad y que se pueda
como te digo, con gestión.
Yo, mi palabra es gestionar
cosas, ir a los lugares don-
de corresponde a tocar las
puertas para que San Feli-
pe no siga siendo el patio
trasero de esta región de
Valparaíso.

- ¿Conoce la ciudad,
el sector rural?

- Sí señor, nadie me
puede decir a mí que no.
Fui director en la escueli-
ta en Juan Gómez Milla en
la triple frontera, que le
decía yo Los Andes, San
Felipe, Rinconada, y por
supuesto siempre hemos
recorrido lugares. Tengo

amigos también en dife-
rentes partes, me interesa
también de apoyar a la
gente que más lo necesita.

- Pero en diciembre
la gente está preocupada
de las compras navide-
ñas igual, ¿en qué etapa
está, tiene que juntar fir-
mas o va por un partido
político?

- Sí, por supuesto en la
notaría se tienen que jun-
tar las firmas, que es un
proceso que también es
parte de esto. Mientras tan-
to estamos en la etapa de
estudio, de ver quizás más
necesidades, de ir arman-
do el programa que corres-
ponde, ver las personas que
me van a acompañar; ya
tengo casi armado un equi-
po propagandístico, de
campaña, probado, que es
bueno. Así es como te digo
por ahora eso es.

- ¿Es testimonial esta
candidatura o va hasta el
final para estar en la pa-
peleta?

- La idea es llegar a la
papeleta. Ahora como te
digo, en el camino pueden
pasar otras cosas, pero has-

ta el momento estoy a fir-
me y se lo he dicho a todo
el mundo que es así; y
como te digo, mis deseos,
mis ganas no pasan por una
ambición política ni ambi-
ción de cargo. Yo he teni-
do muchos cargos durante
mi vida y los he ejercido
para servir a la gente.

- Hay tres candida-
turas de derecha, ¿no es
quizás hacerle un favor
a la actual alcaldesa que
podría ir a la reelección,
división de votos en ese
sentido?

- Bueno, como te digo
todavía falta, obviamente
lo que se observa, como
dices tú en este momento,
la fotografía quizás es así,
pero como te digo falta y
yo creo que se vislumbra-

rá para ver qué pasa con
nuestro San Felipe.

- Siempre es impor-
tante la familia, ¿cuenta
con ese apoyo?

- Eso está impecable,
mis hijos, mi familia en
general me dicen «sí,
Pepe», apoyo por todos
lados, nada qué decir.

- ¿Tiene el slogan de
campaña?

- «Vamos con todo
con San Felipe», lo que
me han dicho.

- ¿Podría ser el slo-
gan?

- Podría ser, pero lo
están manejando la publi-
cidad.

 Cabe recordar que las
elecciones a alcaldes y
concejales son el día 27 de
octubre de 2024.
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Barras del Uní realizarán ‘Fiesta Navideña’ el próximo 22 de diciembre

La fiesta para los niños se desarrollará el próxi-
mo 22 de diciembre. (Archivo)

Como ya es tradición, la barra de Unión San Felipe busca realizar activi-
dades para los niños de nuestra comuna. (Archivo)

Se hará entrega de dulces y un juguete por niño.
(Archivo)

• Realizarán entrega de dulces y ju-
guetes para los niños, además de es-
pectáculos musicales.-

La barra de Unión
San Felipe ya prepa-
ra lo que será su
‘Fiesta Navideña’
para los más peque-
ños del hogar en
nuestra comuna,
evento que se realiza-
rá el próximo viernes
22 de diciembre, en la
calle principal de la
Villa Los Álamos y
que debido a las altas
temperaturas que rei-
nan en nuestro valle,
tendrá un horario
nocturno, desde las
20:00 horas en ade-
lante.

La iniciativa tradi-
cional de la barra del
Uní Uní, organizada
por los sectores ‘Los
del Valle’, ‘Los del
Encón’ y ‘Los San-
feka’, tendrá diferen-
tes actividades para
los niños y niñas, se
les entregará una bol-
sa de dulces, un ju-
guete y en donde asis-
tirá el conocido ‘Viejo
Pascuero’, cantantes
urbanos y de ranche-
ras.

Para reunir los
recursos para la
compra de los jugue-
tes que serán entre-
gados, realizarán
una ‘completada’ los
días viernes y sábado

de la presente sema-
na, en el mismo lu-
gar del evento navi-
deño, en la calle
Hugo Parry.

Quienes deseen
cooperar con un ju-
guete o dulces, pue-
den comunicarse al
número del represen-
tante de actividades y
ex jefe de la barra de
Unión San Felipe,
Víctor Escobar,
más conocido como
‘Mario Longony’: 9
5227 3508 ó hacer un
aporte en su Cuenta
RUT: 14.305.561-2.

En este sentido,
‘Mario Longony’ en-
tregó los detalles de lo
que será la fiesta de
cierre de año. «La
fiesta se va a realizar
el sábado 22 de este
mes, la que será en la
Villa Los Álamos, en
la calle principal
Hugo Parry. La acti-
vidad la vamos a
cambiar de horario
por todo lo que es el
calor, la haremos de
noche ahora, empe-
zando a las 20:00 ho-
ras y vamos a estar
como hasta las 02:00

de la mañana, por-
que igual hay un
show para los adul-
tos y tercera edad.
Esto lo organiza ‘Los
del Valle’, ‘Los del
Encón’ y ‘Los Sanfe-
kas’, además de veci-
nos de la Villa Los
Álamos. Entregare-
mos una bolsa de dul-
ces y un juguetito, va
estar el ‘Viejo Pascue-
ro’, van a venir can-
tantes urbanos, can-
tantes rancheros
para los adultos», se-
ñaló.

A su vez, indicó las
actividades que reali-
zarán para obtener
los recursos para los
juguetes que reparti-
rán. «La idea es que
tenemos pretendido
comprar 150 jugue-
tes para esta Navi-
dad, porque como
nosotros sacamos los
recursos del estadio,
las rifas que podemos
hacer y una vez que el
campeonato terminó,
no podemos buscar
esos recursos, enton-
ces, la vamos a juntar
con actividades que
haremos.

«Vamos a hacer
una pequeña activi-
dad el viernes que
viene y sábado, don-
de haremos una
‘completada’ acá en
la misma villa, en el
lugar donde haremos
la fiesta, y de ahí sa-
caremos recursos,
porque lo que son
dulces yo los pido do-
nados a gente del
centro, los mismos
concejales, las auto-
ridades me ayudan
con el tema de los
dulces, en cambio la
actividad que hace-
mos es para juntar
los recursos y com-
prar los juguetes en
Santiago», dijo Esco-
bar.

Finalmente, el re-

presentante de acti-
vidades de la barra,
invitó a la comunidad
para el próximo día
22 y a cooperar con
esta causa para los
niños. «Una vez más
esta agrupación de
hinchas de Unión
San Felipe, llevando
esta tradición de
más de 15 años, ya
sea para el ‘Día del
Niño’, ‘Día de la Ma-
dre’, para la Navi-
dad, invitar a la co-
munidad sanfelipe-
ña, porque esto no es
solamente para los
niños de la barra y la
población, puede ve-
nir cualquier niño de
cualquier lado o hin-
cha de Unión San Fe-
lipe que quiera par-
ticipar, bienvenido
sea. Estamos con fal-
ta de recursos, pero
con la voluntad de
Dios y con la trans-

parencia que hemos
tenido durante todos
estos años, las fotos
y las publicaciones
que han salido en el
diario, así que la
idea es que nos co-

operen en lo que más
puedan, porque gra-
cias a la cooperación
le podemos dar una
sonrisa a cientos de
niños de acá de San
Felipe», cerró.
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Con emoción recibieron obras de mejoramiento en
Escuela Artística República Argentina de El Tambo

El emotivo acto fue encabezado por la alcalde-
sa Carmen Castillo y contó con la presencia del
concejal Ricardo Covarrubias, la DAEM Natalia
Leiva, el director biprovincial de Educación Mi-
guel Caro, y la comunidad escolar.

• Alcaldesa Carmen Castillo presidió
la ceremonia, destacando la inver-
sión de más de 299 millones de pe-
sos.-

En una verdadera
fiesta se transformó la
ceremonia de entrega de
las obras de conserva-
ción de infraestructura
de la Escuela Artística
República Argentina,
ubicada en la localidad
de El Tambo.

El emotivo acto fue
encabezado por la alcal-
desa Carmen Castillo
Taucher y contó con la
presencia del concejal
Ricardo Covarrubias
Covarrubias, la directo-
ra de Educación Muni-
cipal Natalia Leiva Mi-
randa, el director bipro-
vincial de Educación
Miguel Caro Monteci-
nos y toda la comunidad
escolar.

La bienvenida a los
presentes estuvo a car-
go del director del esta-
blecimiento, el docente
Ricardo Yáñez Videla,
quien en emotivas pala-
bras agradeció la ges-
tión del municipio que
permitió concretar el
proyecto, con financia-
miento del Ministerio
de Educación por más
de 299 millones de pe-
sos.

Las obras, que se

iniciaron en diciembre
de 2021, consistieron
básicamente en mejoras
en la totalidad de los re-
cintos de los pabellones
del 1 al 6. Cambio de
cubiertas de asbesto por
zinc PV 4 con incorpo-
ración de aislación tér-
mica; cambio de cana-
letas de bajadas de
aguas lluvia; cambio de
ventanas y puertas; ais-
laciones en cubiertas de
techos; reposición de
cielos en mal estado;
cambio de griferías y
duchas nuevas; cambio
de artefactos de ilumi-
nación; obras exteriores
de reposición de pavi-
mentos con acceso uni-
versal y pintura exterior
de todo el edificio, en-
tre otros trabajos.

La alcaldesa Car-
men Castillo señaló
que «estoy muy orgullo-
sa porque esta Escuela
Artística de El Tambo
tenía sueños desde hace
mucho tiempo, y hoy día
con estos fondos a tra-
vés del Ministerio de
Educación, podemos
ver cómo han ido mejo-
rando en forma impor-
tante las salas de clases,

espacios comunes que
tienen que ver con ba-
ños y seguridad. Hoy
vemos una mejor cali-
dad de educación para
los niños y niñas y tam-
bién mejores condicio-
nes para el cuerpo do-
cente».

La jefa comunal se
refirió también a la pa-
ciencia que tuvieron los
padres y apoderados se-
ñalando que «pudieron
entender que esto re-
quería tiempo y el direc-
tor de la escuela estuvo
presente permanente-
mente, al igual que
nuestro Concejo Muni-
cipal hoy representado
por nuestro concejal
Covarrubias que lidera
la comisión de Educa-
ción».

Precisamente, el
concejal Ricardo Co-
varrubias destacó la
importancia que le ha
dado la actual adminis-
tración municipal a la
Educación Pública, me-
jorando las condiciones

de infraestructura de los
establecimientos.

«Yo leía la frase que
estaba escrita en el es-
cenario que decía ‘una
oportunidad para cre-
cer’, y hoy día más que
nunca el gobierno del
Presidente Gabriel Bo-
ric, a través de nuestro
municipio, ha imple-
mentado los apoyos
económicos para digni-
ficar la educación, que
desde el mandato de la
alcaldesa Carmen Cas-
tillo estamos impulsan-
do», indicó el concejal.

El director bipro-
vincial de Educación,
en su calidad de repre-
sentante del ministerio
del ramo en el Valle de
Aconcagua, Miguel
Caro, sostuvo que «los
fondos son importantes
al igual que la gestión
que se hace para mate-
rializar estas obras; no
podemos reactivar la
educación si no tenemos
las condiciones básicas
necesarias».

Por su parte el direc-
tor del establecimiento,
Ricardo Yáñez Videla,
no pudo ocultar su emo-
ción, señalando que es-
tas obras vienen a repre-
sentar la realización de
un sueño de toda la co-
munidad escolar.

«Crear las condi-
ciones propicias para el
aprendizaje es algo pri-
mordial para las direc-
trices de las escuelas.
La felicidad embarga a
toda una comunidad
educativa y recibir esta
oportunidad es de gozo
para nosotros, de mu-
cha alegría. No es fácil
en la Educación Públi-
ca recibir una cantidad

de dinero para arreglar
una escuela. Nosotros
sabíamos las deficien-
cias que tenía nuestra
escuela y que hoy han
sido suplidas», expresó
el director.

El docente tuvo pa-
labras de agradecimien-
to para la Municipali-
dad, la jefatura de
DAEM, para profesores
y apoderados que se in-
volucraron con este pro-
yecto.

«Estamos esperan-
zados ya que sabemos
que la educación públi-
ca va a ir cambiando
porque hay interés de
las autoridades», con-
cluyó el director.

Pan de pascua de Panadería Moderna fue elegido el segundo mejor de Chile
José Tomás
Jorquera,
administrador
de Panadería
Moderna,
junto a sus
tradicionales
panes de
pascua.

Certifica-
ción del

segundo
puesto en

‘Mejor
Pan de
Pascua

en Chile
2023’.

El Pan de Pascua de
la ‘Panadería Moderna’
de San Felipe fue elegi-
do como el segundo
mejor de Chile, luego de
un análisis realizado por
la Asociación Gremial
de Industriales del Pan
(Indupan),.

Con una historia
que data desde el año
1905 y con una admi-
nistración familiar que

ya va en su cuarta ge-
neración, la Panadería
Moderna obtuvo la dis-
tinción en el concurso
‘Mejor Pan de Pascua
de Chile en el 2023’, el
que contó con 93 parti-
cipantes.

Según comentaron a
Diario El Trabajo, la
receta del distinguido
pan de pascua fue traí-
da directamente desde

Alemania y con influen-
cias de Francia, lo cual
logró una química per-
fecta para su prepara-
ción, sin olvidar el tra-
bajo de los panaderos,
quienes han sabido
mantener la calidad del
producto. Además, un
punto destacado del es-
tudio, es que fue el úni-
co pan que aún se pre-
para con levadura y no
con polvos de hornear.

En relación a este
gran reconocimiento
para su pan de pascua,
José Tomás Jorquera,
administrador de la ‘Pa-
nadería Moderna’, abor-
dó la tradición que tiene
el local familiar y su des-
tacada participación en

este concurso. «Una pa-
nadería que está desde
1905, somos ya la cuar-
ta generación que con-
tinúa el negocio fami-
liar, partió con mi abue-
lo y ahora bueno, se si-
gue la tradición familiar,
hasta el pan de pascua,
que lo trajo mi abuelo de
Alemania la receta».

En este sentido, se
refirió a la fórmula que
los ha llevado al éxito y
que los diferencia por
sobre el resto en la ma-
teria. «Bueno, la prime-
ra parte es que la receta
la trajimos de afuera, mi
abuelo la trajo de Ale-
mania y hay influencia
francesa también por
otro lado de la familia,

y por ahí hemos logra-
do hacer harta y buena
química en lo que es la
receta. Yo tengo gente de
Santiago que viene a
comprar pan, vamos a
dejar pan a las Termas
de Jahuel, ahora tengo
un pedido de un cliente
de Santiago, mucha gen-
te, la gente de San Feli-

pe nos quiere harto tam-
bién y hemos tenido har-
to reconocimiento por
eso. Por lo menos aho-
ra en temporada esta-
mos haciendo unos 200,
250 kilos diarios y ahí
salen millones de panes
de pascua, imagínate,
vueltos locos embolsan-
do», añadió.



88888 EL TRABAJO  Martes 12 de Diciembre 2023COMUNIDAD

Cuatro detenidos por robar especies de un local comercial en pleno centro

Cuatro delincuentes fueron detenidos por robo en un local comercial
de calle Combate de Las Coimas.

• Gracias a las cámaras se seguridad fueron
alertados del hecho que se producía duran-
te la madrugada.-

La madrugada de este
lunes, personal de Carabi-
neros de nuestra ciudad
logró detener a cuatro su-
jetos que cometían el deli-
to de robo en lugar no ha-
bitado en un local comer-
cial de calle Combate de
Las Coimas al llegar a la
Plaza de Armas.

Fue gracias a la vigilan-
cia a través de las cámaras
de seguridad, que personal
policial fue alertado de
este hecho. El comisario
de Carabineros, mayor
Jorge Guzmán, detalló
que «la madrugada del
día de hoy, personal de
servicio en la población
logra percatarse que en

Tras 20 años al mando:

Juan Carlos Herrera Lillo deja la comandancia del Cuerpo de Bomberos

Tras 20 años, Juan Carlos
Herrera Lillo deja la coman-
dancia de Bomberos.

David Guajardo, superinten-
dente del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe.

• Esto luego de la elección celebrada el pa-
sado 8 de diciembre.-

El Cuerpo de Bombe-
ros de San Felipe realizó su
votación anual en la que se
votaron los cargos tanto a
nivel administrativo como
operacional.

Cientos de voluntarios
y voluntarias llegaron a su-
fragar en un proceso que
se llevó a cabo sin mayo-
res inconvenientes.

El superintendente
del Cuerpo de Bomberos
de San Felipe, David
Guajardo, señaló que
«respetando nuestro re-
glamento general,  se
realizó la votación secre-
ta, universal e informa-
da. Todos los Bomberos
saben por quiénes van a
votar y libremente pue-
den hacerlo. Este proce-
so se hizo el 8 de diciem-
bre, donde se hizo en una
forma muy tranquila
desde las 8:30 de la ma-
ñana hasta las 13:00 ho-
ras, donde los Bomberos
de las siete compañías
pueden venir a votar li-
bremente».

En este sentido, Gua-
jardo detalló que «se votó
por todos los oficiales ge-
nerales, superintendente,
vice superintendente, se-
cretaría, intendente y te-
sorero general; eso en la
parte administrativa. En

la parte operativa, se eli-
ge el comandante, el se-
gundo comandante, y el
tercer comandante que
dirigen toda la parte ope-
rativa».

Junto con esto, el su-
perintendente destacó que
«en la parte administra-
tiva hemos tenido todas
nuestras cuentas al día,
nosotros las subvencio-
nes, todo lo tenemos al
día, y en la parte operati-
va es que estén todos los
vehículos para salir a
emergencia, viene el vera-
no y tenemos que tener
todos nuestros vehículos
operativos para salir ya
sea en San Felipe o fuera
de la zona».

Por su parte, el coman-
dante Juan Carlos He-
rrera Lillo dejará la co-
mandancia del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe
tras la elección, luego de
20 años de servicio. Herre-
ra agradeció el trabajo de
cada uno de los bomberos
y bomberas que dirigió en
las miles de emergencias a
las que debió acudir.

«Yo estoy contento, es-
tuve 20 años en la coman-
dancia, creo que es un

tiempo prudente para po-
der salir. Se hicieron mu-
chas cosas. Agradecer a
toda la gente, me voy con-
tento porque siempre di lo
mejor posible para aten-
der a la gente en cualquier
tipo de situación», comen-
tó.

Asimismo, Herrera
agregó que «en lo personal
creo que los más conten-
tos son mi familia de re-
tomar un poco la vida de
familia, para dedicarles
más tiempo. Sigo siendo
bombero, siempre a dis-
posición de la comuni-
dad».

En las dos décadas de
trabajo como comandan-
te, Juan Carlos Herrera
Lillo recordó algunas de
las principales emergen-
cias en las que participó;
«me quedo con los 20
años en la comandancia
en donde fuimos a varias
catástrofes en el país, los
mega incendios en el sur,
en Valparaíso, los aludes
en el sur, en Copiapó, la
verdad es que participé
en muchas cosas y la sa-
tisfacción me queda en el
recuerdo de todo lo bue-
no que hice y en lo que

participé en las emergen-
cias».

Finalmente, el coman-
dante Herrera también
dedicó algunas palabras a
los nuevos voluntarios que
se inician en esta vida de
bomberos; «siempre es
importante la humildad,
escuchar a todos y recibir
todo tipo de críticas, todo
eso hace bien, siempre
está el recuerdo y pensar
que las cosas que uno hace
son las correctas y respe-
tar a los demás, cuando
uno es humilde es lo im-
portante, agradecer a
toda la gente que partici-
pó conmigo, las institucio-
nes quedan, los hombres
pasan, y esa es la satisfac-
ción de este momento, que
las cosas se hicieron
bien».

Tras la votación, fue-
ron reelectos en sus cargos
David Guajardo como su-
perintendente, Alonso
Farías como vice superin-
tendente, Guillermo
León como intendente
general, Ignacio Jara
como tesorero y Kissy
Cádiz como secretaria ge-
neral.

Mientras que en los
cargos de comandancia,
Walter Staforelli fue
electo como comandante
del Cuerpo de Bomberos
de San Felipe; Luis Hino-
josa fue reelecto como se-
gundo comandante, y Ca-
milo Jara  fue electo
como el tercer comandan-
te.

Todos asumen sus fun-
ciones el 1 de enero de
2024.

un local comercial del cen-
tro de San Felipe había
dos sujetos que se encon-
traban escalando, reti-
rando especies desde el lo-
cal».

Es así que personal po-
licial además logró la recu-
peración de todas las espe-
cies que estaban siendo
robadas por estos delin-
cuentes. «Carabineros lo-
gra la detención de cuatro
sujetos por el delito de
robo en lugar no habita-
do, con la recuperación de
todas las especies que es-

taban siendo sustraídas,
unos hornos eléctricos,
mamparas».

Asimismo, Guzmán
sostuvo que la eventual
compra de las especies ro-
badas también constituye
un delito; «lo importante
es destacar la rapidez jun-
to con la central de cáma-
ras para poder dar con el
paradero de estos sujetos,
y además hacer un llama-
do respecto del proceso de
venta. Recordemos que
las personas que compran
especies robadas, también

es un delito, que es el deli-
to de receptación, por tan-
to, es importante que las
personas que compren en
los comercios ilegales ten-
gan presente la proceden-
cia de éstos».

De los cuatro deteni-
dos, dos de ellos mantie-
nen prontuario, uno de
ellos, incluso, tenía una or-
den de aprehensión pen-
diente. Los otros dos no
tienen antecedentes.
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Insólito caso en la comuna de Panquehue:

Acusados de secuestro aseguran que sólo hicieron un favor a un ‘amigo’

Edificio de los tribunales en San Felipe, donde
se presentó este insólito caso.

• Hermanos aseguran que hicieron un favor
a un ‘amigo, amigo’ y terminaron detenidos
por secuestro y acusados de robar más de 5
millones de pesos.-

Carabineros del
Retén Panquehue de-
tuvieron en tiempo
récord a dos herma-
nos acusados de se-
cuestrar y robar más
de 5 millones de pe-
sos a una persona du-
rante este fin de se-
mana.

Los imputados
pasaron a control de
detención ayer, don-
de fueron formaliza-
dos por secuestro y
robo, quedando en li-
bertad sólo con medi-
das cautelares; arrai-
go nacional, firma
mensual y prohibi-
ción de acercarse a la
víctima. Sin embar-
go, al conversar con
uno de los detenidos,
indicó que jamás le
robaron, menos lo
secuestraron, sino
que por el contrario,
sólo le hicieron un
favor a la supuesta
‘víctima’, quien les
pidió le arrendaran
una cabaña para
‘fondearse’ debido a
que lo ‘andaban bus-
cando’ porque había
estafado a unas per-
sonas con la venta de
un terreno.

Este procedi-
miento, según lo in-
formado por el jefe
del Retén Panque-
hue, suboficial mayor
Jorge Caneo Fer-
nández, se produce
el domingo alrededor
de las 19:00 horas,
cuando llega una per-
sona  manifestando
que el sábado, a eso
de las 22:00 horas
aproximadamente,
«dos individuos a los
cuales conoce lo
abordan ya que en el
lugar había realiza-
do la venta y la com-
pra a su vez de un te-
rreno en la cantidad
de 5 millones y medio
de pesos. Estos indi-
viduos lo abordan y
en contra de su vo-
luntad lo llevan se-
cuestrado hasta el

día domingo 17:00
horas aproximada-
mente, cuando logra
salir del lugar, co-
rrespondiente a una
cabaña ubicada en el
borde costero del río
Aconcagua, en el sec-
tor de las tomas de El
Mirador», señala el
suboficial.

La víctima habría
escapado y llegado
hasta la casa de los
padres, donde da
cuenta de la situa-
ción, concurriendo al
Retén Panquehue a
realizar la denuncia.

Carabineros de
Panquehue comenzó
a realizar diversas
diligencias, logrando
la detención de uno
de ellos en la Pobla-
ción Héroes de la
Concepción. Poste-
riormente fue dete-
nido el hermano
cuando se presenta
en el cuartel.

En el lugar donde
se detiene al primero
se logra incautar el
celular y un machete.
Luego se incauta el
vehículo en que lo
abordaron y traslada-
ron a la víctima.

El dinero no se re-
cuperó, mientras que
la víctima, según Ca-
rabineros, fue agredi-
da con la empuñadu-
ra de una pistola en la
sien resultando con
lesiones leves.

El vehículo usado
es un furgón modelo
H-1 marca Hyundai.

Desde la fiscalía
indicaron que se se-
guirán con las diligen-
cias para poder escla-
recer los hechos.

POR HACER UN
FAVOR

Una vez fuera del
edificio de los tribu-
nales, conversamos
con uno de los herma-
nos imputados, en
este caso José Emi-
lio Belmar Figue-
roa.

- ¿Qué fue lo
que pasó?

- Un sujeto ami-
go, amigo, me llamó
pidiendo el favor si le
podía arrendar una
cabaña, algo para
quedarse unos días,
porque necesitaba en
buen chileno ‘fon-
dearse’ porque él ha-
bía estafado a una
persona con plata por
la venta de un terre-
no. Nos ofreció plata
para ir a dejarlo allá.
Yo llamo a mi herma-
no y me dice que no,
no, no, y después dije
‘oye, si van a pagar al
tiro’. Ya,  lo fuimos a
buscar a la casa de él,
lo llevamos a la caba-
ña, o sea yo lo fui a
dejar a la cabaña por-
que mi hermano me
dejó ahí en Las Ver-
tientes en el paso ni-
vel. Me dijo «me ‘po-
dís’ comprar cerve-
zas, cigarros, algo
para comer». Al com-
prarle todo volví a
dejarle las cosas a la
cabaña y después  me
retiré, me fui a la casa
y ahí no lo vi más
hasta el otro día
cuando llegó Carabi-
neros a buscarme,
que estaba por se-
cuestro y robo con
violencia, esa fue
toda la versión de
este loco y no lo vi
más.

- ¿O sea la vícti-
ma es la que te
pide a ti que lo lle-
ves a la cabaña?

- Claro, como fa-
vor para poder escon-
derlo de las personas
que él había estafado
con la venta del terre-
no.

- Esos son los 5
millones y medio.

- Exactamente.
- ¿Esa plata

dónde está?

- No sé dónde
está esa plata porque
él es el que la tenía,
eso lo hizo y se des-
cartó con nosotros,
que nosotros lo se-
cuestramos, la plata.
¿Para qué?, para
quedarse con la pla-
ta él y disfrutarla. Si
al final él era el que
andaba arrancando
con la esta… si él es-
taba pidiendo el fa-
vor y uno como ami-
go nomás dice a este
le voy a arrendar la
cabaña para que se
fuera a quedar unos
días, nada más.

- ¿Ustedes tie-
nen cabañas?

- Una cabaña en
una toma en El Mira-
dor.

- ¿Les pagó
algo?

- No, él vino, pasó
plata para comprar
cosas para comer no
más y para poder te-
ner para fumar, toda
la cuestión.

- ¿Esto cuándo
ocurre?

- Esto pasó antes
de ayer (sábado).
Tipo ocho y media de
la noche me llamó y
lo fuimos a buscar
tipo 10 y algo de la
noche a su casa. Fui
con mi hermano en el
furgón y andábamos
con su hijita chica
más encima, que si
uno anda haciendo
‘cagás’ obviamente
no va andar con hijo.
El dijo «ya apúrense,
apúrense porque me
andan siguiendo»;
andaba una camione-
ta blanca parece si-
guiéndolo, que es
uno de los que esta-
fó, y él viene, se sube
al furgón y se escon-
de, agachado para
que lo lleváramos rá-
pido para allá. En

ningún momento él
mostró que tenía pla-
ta, nada, si pasó para
comprar no más.

- O sea ustedes
no le robaron.

- No le robé ni le
pegué.

- ¿Ni lo secues-
traron?

- No, no lo obli-
gué a nada. Yo sí le
dije a él que allá no
hay agua ni luz. «No
importa, yo me quie-
ro quedar allá no-
más», y que podía
comprarle algo para
llevar para comer. Yo
le llevé todo eso y
chao, nosotros en
ningún momento le
dijimos ‘¡oye súbete!’
No, nada. Le dijimos
no hay donde este…
y si la cuestión está…
te ‘bajai’ al tiro del
furgón le dijo mi her-
mano, porque yo no
voy andar pasando
rabias si te andan
buscando.

Explica que la ca-
baña ni siquiera se
puede cerrar; «si
pasa abierta», seña-
la.

- ¿Por qué los
mete en este lío?

- Para descartarse
por la estafa que hizo
a las dos personas que
les vendió terrenos…
les vendió a dos per-
sonas el mismo terre-
no.

- ¿Qué terreno
les vendió?

- El terreno de ahí

de la cabaña tiene
uno,  en la casa del
papá por ahí y creo
que les vendió una
parte, 200 metros
cuadrados, a uno pri-
mero en 5 millones, y
dijo que la plata se la
había gastado y des-
pués vino lo vendió de
nuevo en 5 millones y
medio a otro, y ahí no
sé de esa plata.

- ¿Cómo se sien-
ten con todo esto?

- Fome con este
loco, que haga esa
cuestión, siendo que
uno trató de ayudarle
y el loco que venga a
decir que uno lo se-
cuestró para descar-
tarse con uno, sabe
que uno tiene hijo.

- Ahora ustedes
quedaron formali-
zados por algo, ¿o
no?

- Sí, nosotros que-
damos libres, con fir-
ma, arraigo y en in-
vestigación.

- Pero por qué
los están investi-
gando.

- Por secuestro y
robo.

- ¿O sea quedan
formalizados por
secuestro y robo?

- Claro, pero se
tiene que investigar y
nosotros igual le va-
mos a aportar todo
para la investigación,
porque nosotros nada
que ver, si el loco… él
llamó, él llamó pi-
diendo el favor.
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Selección de Putaendo fue eliminada del Regional de Fútbol Femenino

Unión San Felipe
regresó al trabajo

La selección de Pu-
taendo no logró sor-
tear las semifinales
del torneo Regional
femenino. (Foto: Pixel
Sport Aconcagua)

Una dramática
definición desde los
doce pasos, privó a la
selección femenina
de Putaendo de
avanzar a la gran fi-
nal del torneo Regio-
nal ARFA de la cate-
goría.

En el duelo dis-
putado el domingo
último en el estadio
Lucio Fariña de Qui-
llota, la escuadra pu-
taendina igualó a
tres tantos ante su

similar de Cartage-
na.

Este resultado
llevó a la serie a una
tanda de definición a
penales que terminó
favorable a las de la
costa, con un marca-
dor de 7 a 6, lo que
significó la elimina-
ción de Putaendo del
principal certamen
futbolístico femeni-
no de la Quinta re-
gión.

La gran final del

campeonato Regio-
nal de mujeres será
protagonizada por
los combinados de
Cartagena y La Li-
gua. Esta última se
impuso por 5 goles a
3 a su similar de Los
Placeres.

Tras la primera práctica el profesor Orellana conversa con un grupo de jugadores del Uní Uní.

En horas de la
mañana de ayer, el
plantel de Unión
San Felipe retornó
al trabajo tras dejar
atrás el periodo de
vacaciones.

La gran novedad
en este regreso, fue
la presencia del en-
trenador Jonathan
Orellana, quien de
inmediato, junto al
resto de sus colabo-
radores, se puso al
mando del primer
equipo albirrojo.

Este periodo será
de acondiciona-
miento, ya que para
la primera semana
de enero próximo
está agendado par-
tir con la pretempo-
rada propiamente
tal.  Sin embargo, el
profesor Orellana
no quiere perder
oportunidades y por
lo mismo aprove-
chará todo este
tiempo para ir inter-
nalizando su idea de
trabajo, además de

hacer llegar el men-
saje.

El entrenador no
ocultó su satisfac-
ción por volver a di-
rigir al Uní Uní y re-
gresar al complejo
deportivo. «La ver-
dad es que nos em-
barga una muy
grata sensación.
Junto al resto del
cuerpo técnico ve-
mos el venir a este
club como una gran
oportunidad para
seguir ratificando
nuestro crecimiento
profesional. Esta es
una institución que
conozco y por lo
mismo estamos
muy ilusionados»,
relató el coach a El
Trabajo Deporti-
vo.

De acá al inicio
de la próxima tem-
porada resta un
tiempo bastante ex-
tenso, entonces era
interesante saber
cómo el entrenador
enfocará el trabajo,

teniendo en cuenta
que el plantel esta-
rá completo recién
en enero. «Es ver-
dad que queda mu-
cho tiempo. Tene-
mos presupuestado
que de aquí a fin de
año será un periodo
de acondiciona-
miento, también
nos permitirá ir co-
nociendo y conver-
sar con los jugado-
res para que sepan
lo que buscamos.
Este tiempo será
muy importante sa-
ber aprovecharlo»,
explicó.
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AMOR: Si hay amor entre ustedes todo se pue-
de superar. A veces se necesita desear las
cosas de corazón. SALUD: Esas molestias son
más de tipo mental que orgánicas. DINERO:
Las cosas andarán algo más tranquilas en el
trabajo. Ojo con esos gastos extra. COLOR:
Turquesa. NÚMERO: 32.

AMOR: Nunca es tarde para mejorar el nivel
de comunicación con las personas de su en-
torno. Eso ayuda mucho a las relaciones in-
terpersonales SALUD: Salga a distraerse un
poco. Ayudará en tu estado emocional. DINE-
RO: Poco a poco los logros irán llegando.
COLOR: Gris. NÚMERO: 1.

AMOR: Lo importante es que no deje pasar más
tiempo para hablarle a esa persona sobre sus
sentimientos. No pierda la oportunidad. SALUD:
Hay que prevenir los accidentes, conduzca con
cuidado. DINERO: Calma ya que todo podrá
superarse con mucho trabajo y empeño. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 17.

AMOR: Pasarse un mal rato por una ton-
tera no vale pena. Siempre es importante
el buen diálogo. SALUD: Cuidado con que
sus problemas de depresión comiencen a
agravarse. DINERO:  Algunos proyectos
no tienen futuro, vea bien en que se invo-
lucra. COLOR:  Magenta. NÚMERO: 8.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Debe enfocarse en la búsqueda
de esa alma que su corazón necesita.
Puede que la tarea no sea fácil, pero lo
logrará. SALUD: Cuide su salud y así po-
drá vivir mucho mejor. DINERO: Analice
bien si está sacando partido a sus habili-
dades. COLOR:  Salmón. NÚMERO: 2.

AMOR: Deje que el amor haga su magia en el
corazón de esa persona. SALUD: Tenga cui-
dado con sufrir accidentes haciendo sus tareas
cotidianas. DINERO: Deles un destino más
positivo a sus ahorros en lugar de cosas mate-
riales que no valen realmente la pena. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 10.

AMOR: En lugar de mostrar desinterés, es
mejor que analice que está pasando para tra-
tar de resolverlo. SALUD: Aléjese del ciga-
rro, no ponga en riesgo su salud. DINERO: Si
quiere lograr cosas luche por ello, trabaje in-
cansablemente hasta lograrlo. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 12.

AMOR: Dejar que el destino hable es lo mejor,
tal vez tenga preparada una sorpresa para us-
ted. SALUD: Amar la vida es el mejor camino
que puede tomar para sentirse bien. DINERO:
El trabajo duro no debe tomado como una obli-
gación sino más bien como la herramienta para
el éxito. COLOR: Ámbar. NÚMERO: 7.

AMOR: Ser una persona comprensiva es una
virtud que no muchas personas tienen, pero que
es factible adquirir si se lo propone. SALUD:
Calma, calma, no gana nada estresándose.
DINERO: Le recomiendo que cuide una poco
más su trabajo, evítese un problema. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 3.

AMOR: Sentir el amor de los demás es
una de las mejores experiencias en la
vida. Imprégnese de ese sent imiento.
SALUD: Cuidado con estar comiendo a
deshoras. DINERO:  Controle un poco
más su nivel de endeudamiento. COLOR:
Lila. NÚMERO: 4.

AMOR: Vea bien con quien se relaciona, tal
vez el problema radique en eso. SALUD:
Tome la precaución de cuidarse más o pue-
de sucumbir ante los problemas de salud. DI-
NERO: Pague sus deudas durante este mes
de diciembre, no se atrase. COLOR: Naran-
ja. NÚMERO: 8.

AMOR: La infidelidad es el peor camino
que puede tomar. Por favor piense mejor
las cosas. SALUD: Más control cuando
se trata del consumo de alcohol. DINE-
RO: Cuidado ya que las apuestas en los
juegos también se pueden convertir en
un vicio. COLOR: Verde. NÚMERO: 6.
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Anuncian resguardo policial para este martes en la Escuela 62

Consternación causa amenaza de tiroteo en la Escuela José de San Martín

Este es
el rayado

con la
amenaza

de
tiroteo,
hallado
en los
baños

del
estable-

cimiento.

Tatiana Guerrero Díaz,
directora Escuela José
de San Martín.

• La investigación se encuentra en
curso para dar con el posible autor
del rayado.-

La mañana de ayer
la Escuela José de San
Martín emitió un comu-
nicado sobre una ame-
naza de tiroteo al inte-
rior de la institución. El
aviso fue encontrado el
día miércoles de la se-
mana pasada por un es-
tudiante, quien se en-
contró con un rayado en
el baño que decía «tiro-
teo, martes 12/12/
2023, 9:45», sin preci-
sar nada más.

Los encargados de
la escuela identificaron
el hecho como un deli-
to de amenaza simple,
por lo que decidieron
llamar a Carabineros
para levantar la denun-
cia y notificar a las au-
toridades locales.

La directora de la
Escuela, Tatiana Gue-
rrero Díaz, señaló que
«en esa notificación a
nuestras autoridades
locales, se informó a mi

jefa DAEM y al direc-
tor provincial de Edu-
cación. Las autoridades
municipales y locales
han comprometido su
colaboración con
acompañarnos mañana
(hoy) para proveer se-
guridad extraordinaria
a la escuela».

Sobre el mensaje,
Guerrero entregó la pos-
tura de la institución
educativa. «Nosotros
creemos que pudo haber
sido una mala broma de
alguno de nuestros estu-
diantes, los niños de oc-
tavo llevan varias sema-
nas con que quieren ha-
cer una guerra de bom-
bitas de agua, entonces
los niños de octavo de-
cían que presumible-
mente ese rayado se en-
cuadra dentro de esta
amenaza», explicó.

Asimismo, la direc-
tora recalcó las caracte-

rísticas culturales que
tiene la comunidad edu-
cativa; «esta no es una
escuela de alto riesgo,
esta es una escuela que
si bien tiene niños con
deprivación socioeco-
nómica, no es una es-
cuela donde tengamos
casos de delitos reitera-
dos, tenemos niños y eso
es súper importante cla-
rificar», expresó.

La Escuela José de
San Martín hace más de
un año implementó un
plan de seguridad esco-
lar, el cual no contem-
pla medidas extraordi-
narias de protocolo en
comparación con otras
escuelas. Además ha
abordado el tema de la
responsabilidad penal
juvenil, materializándo-

se en charlas con poli-
cías de investigación,
intervenciones desde el
plan de convivencia es-
colar y el plan de forma-
ción ciudadana, reforza-
dos con psicólogos, tra-
bajadoras sociales,
orientadoras y encarga-
das de convivencia.

La directora se refi-
rió a la importancia de
la derivación pertinente
cuando hay daño emo-
cional para estos casos.
«Nuestra escuela se ca-
racteriza por tener de-
rivación oportuna de to-
dos los casos que hemos
pesquisado o que han
solicitado ayuda de ni-
ños que tienen algún
conflicto emocional, y
que necesitan ayuda de
especialistas en salud

mental. Esas derivacio-
nes se han realizado y
reforzamos la idea de
que los niños deben pe-
dir ayuda si necesitan
acompañamiento», se-
ñaló.

Ante tales hechos, la
escuela no suspenderá
sus clases, se mantendrá
el funcionamiento con
normalidad acompaña-
dos de seguridad ciuda-
dana y policías.

Con
resguardo
policial se
iniciará la

jornada
de este

martes en
la Escue-

la 62.

Natalia Leiva, directora
de la DAEM de San
Felipe.

• Esto luego de un rayado en el que
se amenaza con un tiroteo en el es-
tablecimiento. –

Una situación real-
mente alarmante se vi-
vió en la Escuela José
de San Martín (Escuela
62) de San Felipe, lue-
go que el pasado día
miércoles apareciera un
rayado con la amenaza
de «tiroteo martes 12/
12/2023, 9:45» (ver
nota aparte).

El hecho fue descu-
bierto por personal del
establecimiento e infor-
mado a la dirección del
colegio y de la DAEM.

Si bien no existe un
protocolo establecido
para este tipo de amena-
zas, desde la DAEM
aseguraron que se con-

tará con un resguardo
policial durante la jor-
nada de este martes en
el establecimiento.

La directora de la
DAEM, Natalia Leiva,
indicó que «el día miér-
coles en el transcurso
de la tarde apareció un
rayado con una amena-
za de un tiroteo que se
debería producir el día
de mañana (hoy), lo que
alertó a todo el perso-
nal del establecimiento.

«Se generó todo un
protocolo interno, aún
cuando no tenemos un
protocolo para una
amenaza como esta,
para otras cosas sí. Se

trabajó con DAEM y la
Dirección Municipal de
Seguridad, se hicieron
las respectivas coordi-
naciones con Carabine-
ros y la DPP (Delega-
ción Presidencial Pro-
vincial) y se generó un
protocolo que estamos
siguiendo», señaló.

Respecto del origen
de este rayado y quién
es el responsable, Na-
talia Leiva detalló que
«es un rayado que no
sabemos el origen, se
está tratando de inda-
gar a través de las cá-
maras internas que tie-
ne el establecimiento,
quién podría ser el au-

tor del rayado, pero no
deja de provocarnos
algún tipo de cuidado
y de establecer algunas
situaciones de seguri-
dad interna».

En cuanto a las me-
didas que se adoptarán
para este martes, día en
el que se cometería la
amenaza, Leiva asegu-
ró que «se está traba-
jando con seguridad de
mantener un punto fijo
de Carabineros y del
equipo municipal, para
generar un apoyo al es-
tablecimiento educacio-
nal en el exterior del
establecimiento».

Asimismo, la direc-
tora de la DAEM sostu-
vo que «el recinto en las
noches tiene nocheros,
tiene cámaras de segu-
ridad, vamos a tener el
apoyo del equipo de se-
guridad ciudadana mu-
nicipal y de Carabine-
ros».

Junto con esto, y en
cuanto al temor que pu-
diera existir en los apo-
derados de la Escuela
62, Natalia Leiva dijo
que cada padre o madre
tiene la libertad de en-
viar a su hijo al colegio.

«Estamos trabajan-
do con seguridad ciuda-
dana, con la DPP, mu-
nicipio y Carabineros
para que sea un traba-
jo seguro el día de ma-
ñana (hoy), cada apo-
derado tiene la facultad
para enviar o no a su
hijo al establecimiento
educacional. Suspen-
sión de clases no nos
han dado la posibili-
dad», añadió.

«Los apoderados
están un poco preocu-
pados por esta situa-
ción, están un poco
exaltados por el comu-
nicado, pero tenemos
que ser transparentes
con las familias, se es-

tán tomando los res-
guardos, la situación
fue informada y es ne-
cesario que los apode-
rados conozcan la si-
tuación», agregó Leiva.

Finalmente, y una
vez que se descubra
quién fue el o la respon-
sable de este hecho, la
directora de la DAEM
precisó que en este caso
opera «Aula Segura, se
está haciendo la inves-
tigación interna, dado
que una amenaza como
tal, se tomará Aula Se-
gura, lo que conlleva a
la expulsión del estu-
diante», cerró.


